



8月25日(日) 北区コミュニケーション・モア8月例会は、二神麗子講師による第二回目の手話学習会を行いました。当日は、会員24名、非会員27名、合わせて51名の方にご来場いただきました。



### ミニ講演「手話と出会って」

○さん：僕が難聴になったのは23年前だけど、手話を始めたの

は少し前の4年前。妻から聞こえていないのではないか？と言われて病院へ行ったら、聴力が50dBだった。病院で、会話の為に手話を勉強したほうがいいと言われた。手話は表情をつけるのが苦手で嫌だったが、コミュニケーション手段の一つとして手話があると思うようになってきた。

Mさん：18歳の時に両耳が突発性難聴になった。その時の聴力は45dB。聞こえにくいことを、何とかごまかしながら仕事をしてきた。定年直前になり両耳の聴力が急激に落ちた。病院の先生から手話を勧められて講習会に通い始めた。手話の勉強と同じくらい励まされたのは、同障の仲間と出会えたこと。これが何よりも心の安らぎとなっている。

Yさん：今は両耳105dB。もともとは健聴者だった。約30年前に右耳が突発性難聴になった。当時はプロのミュージシャンだったが、コンサートの最中に突然右耳が聞こえなくなった。そして左耳も聞こえなくなり、ミュージシャンの仕事を諦めた。今は、コンサルティングの会社に勤務している。



### コミ男とモア子のしゅわ談義



コミ男：今日は、僕の大好きな二神先生の第2回目の手話学習会だったんだ。

モア子：二神先生は、手話の基本の「キ」から丁寧に教えてくれるから評判がよくて、今日の参加者はなんと51名だったらしいわ。

コミ男：満足度の高さはプログラムからもわかるね。1) 前回の復習＆ミニゲーム（幸せジャンケン）2) ミニ講演「手話と出会って」3) 今日のキーフレーズ「好きな飲み物は何？」4) コラム「日本手話と日本語の違い」5) ビンゴゲームと非常に工夫されていて、メリハリのある内容だったと思う。

モア子：同感！ あっという間に時間が過ぎたように思いました。

コミ男：「好きな飲み物は何？」って聞かれた時の飲み物の単語を15個も覚えたよ。オレ

ンジジュース・リンゴジュース・ももジュース・すいかジュース・ぶどうジュース・パイナップルジュース・ジンジャーエール・ビール・日本酒・カクテル・サワー・焼酎・梅酒・チュハイ・ハイボール・・・二神先生の好きな飲み物らしい（笑）



モア子：難聴者や中途失聴者にとって、日常生活ですぐ使える手話を教えてもらえるのはありがたいですね！

コミ男：うん。今夜は難聴の友達との飲み会があるんだ。教わった手話を使ってみるよ。